Trente historiens allemands à Montbéliard

Sur les traces de Schickhardt...



Les historiens devant le templs St-Martin.

(Photo «Le Pays»)

Décidément le grand architecte montbéliardais Schickhardt suscite bien des curiosités. Il n'est pas rare que dans le cadre des échanges franco-allemands, un groupe de passionnés d'architecture ou d'histoire vienne d'outre-Rhin visiter notre ville. Hier après-midi, ce sont trente-cinq habitants de Göppingen (ville proche de Stuttgart) qui se sont promenés du château à la place St-Martin, guidés par une des hôtesses du syndicat d'initiative de la ville.

Le groupe n'était pas comme les autres. En effet, ces Allemands sont des élèves de l'université populaire du troisième âge de Goppingen. Tous inscrits en classe d'histoire de l'architecture. Et le but de leur visite est de voir de plus près les réalisations de l'architecte Schickhardt à Montbéliard. Le temple St-Martin possède son exacte copie au centre de Göppingen.

Les questions ont été nombreuses, et de bâtiment en bâtiment les commentaires admiratifs allaient bon train.

Ces élèves «à la retraite» ont commencé leur voyage en France par Ronchamp où ils ont pu admirer une architecture d'une époque plus moderne, Notre-Dame de Ronchamp de Le Corbusier. Après Montbéliard, les Allemands rentreront sur Bâle et après une visite express en Alsace, regagneront Göppingen. Notons l'intérêt scientifique de la visite puisque M. Kauss, archiviste de la ville de Göppingen, était du voyage.

Les ouvrages signés Schickhardt n'ont pas fini d'étonner... Il faut dire que Montbéliard est particulièrement riche du bâtiment des Gentilhommes à l'Esplanade du château, au très célèbre temple St-Martin, en passant par le vieux collège derrière St-Maimbœuf, les trésors d'architecture sont nombreux.